
为什么今年我市要开展“井型”

公交线路改造呢？

你如果乘过BRT，就能体会到乘

公交甚至比自己开车还快。而“井型”

公交线路改造虽然比不上BRT，但也

是为了给广大群众提供管理高效、服

务优质、便捷安全、经济舒适的公共交

通服务。此外，经过优化的线路站点

覆盖面更广，能填补线路空白，缓解交

通拥堵，让出行更加便捷。 主持人

我是 60 后，听说我们永康要调

整城区公交线路了，我觉得这是好

事。我记得小时候永康城区就有公

交了，有些线路开通至今是不是也有

几十年了？目前城区共有多少条公

交线路呢？

“井型”公交线路改造有何优势

呢？能给我们市民带来哪些好处？

是 的 。 我 市 城 区 公 交 客 运 是

1991 年 9 月出现的，最早开通的线路

是 1 路、2 路和 3 路。随着城市的发

展，城区公交线路相继开通了 5 路、6

路、7路、8路、12路、16路、9路、10路、

11路和13路。 主持人

早在 2015 年，市委、市政府就提

出要优先发展公共交通。今年，市委

常委、公安局长陈曙初在市各套班子

工作务虚会上提出，建设“井型”公

交，助推公交优先发展战略。按照公

交路线井字的标准布局，先急后缓，

分步实施，进行彻底改造，减少绕行，

建立方便、快捷、实惠的公共交通系

统，吸引更多的市民选择公交出行。

今年的两会上，改造“井型”公交线路

100 公里被列入 2017 年我市十大民

生实事。

不少平时会乘公交车的市民也

反映，目前城区这么多条公交线路，

除了少数几条乘客多一点，其他的线

路乘客都很少。公交站点设置也太

密，有时候有些站点根本没人。而这

些永城公交存在的不足，今年的调整

中也将进行完善。

主持人

线路站点将作调整 永城网友翘首企盼

我市城区公交将迎来新一轮布局

是的。早在 6 月初，市交通运输

局就会同有关部门开展了调研、座谈

等工作。目前，“井型”公交线路改造

方案编制正在紧锣密鼓地开展。
主持人

其实，我市在开展公交线路改造

前，交通等部门就组织人员对地铁和

和 BRT 进行了考察，结合两者特点

以及我市的道路情况，提出了“井型”

公交线路的概念。而 BRT 对道路的

要求较高，目前，有关部门也在进一

步调研，如果道路允许的话，以后也

会考虑开通BRT。
主持人

业内所谓的“井型”公交线路改

造，通俗地说就是市民口中的直线型

路线，看字释意，就是把线路“拉直”。

而公交线路直不直，最重要的一个数

据就体现在非直线系数上，这个数据

是公交的线路长度除以起点和终点的

空中直线距离得来的。该数据规范推

荐不大于 1.4，越接近 1 表示线路越

直，而数据越大，则表明线路越绕。

主持人好！这些天，我看到《永

康日报》等媒体上都有出现“井型”公

交线路改造的消息。我们永康的公

交线路要大改了吗？

“井型公交”线路改造具体是什

么呢？有什么指标吗？

我乘过金华的BRT，真的是非常

方便。“井型”公交线路改造是不是和

BRT 类似？永康以后会开通 BRT

吗？

05微来
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改造“井型”公交线路100公里系列报道之五

自 6 月 12 日本报刊出首期改造“井型”
公交线路100公里系列报道以来，社会各界
人士对永城公交的关注度越来越高。尤为
突出的是，网友们对线路改造以及站点设置
进行了激烈讨论，对永城公交的新一轮布局
充满期待。14 日，本栏目针对市民提得较
多的一些问题进行了梳理，以便大家更好地
理解“井型”公交线路改造并参与其中。

“井型”公交线路改造
究竟怎么回事

为何要开展
“井型”公交线路改造

我看到报纸上刊登了“井型”公

交线路改造的相关报道。我住在华

溪北路，目前我们这还没有直达华丰

菜场的公交。一到早上，我就时常看

到阿公阿婆要走好长一段路才能乘

车去买菜。请问改线时能不能考虑

有一条到华丰菜场的线路经过我们

这边？

恩，换乘是个不错的建议。据我

所知，我市目前路网条件不是很好，

断头路多，改造“井型”公交线路 100

公里真的可以实现吗？

你的建议我们会转达给有关部

门。如果目前还没有直达华丰菜场

的公交，你们可以考虑换乘。其实，

换乘一下也方便的，有时候还可以节

省时间。
主持人

目前，“井型”公交线路改造确实

还存在不少困难。前期，交通部门已

对所有线路进行全面分析，并听取了

两代表一委员及部分市民的意见，将

意见汇总后，在克服一系列现实困难

的基础上，进行可行的方案优化设

计。有关部门表示，他们将在现有基

础上争取早日实现改造“井型”公交

线路100公里目标。 主持人

“井型”公交线路改造具体会怎

么改呢？线路进行调整后，公交车数

量会增加吗？

据有关部门负责人表示，“井型”

公交线路改造将按照截弯取直、保持

不变、改线、新增等方式，打造“半小

时”公交圈，更好地做到公交优先，让

公交出行成为市民出行的主要选择。

今年，我市计划新增 12 辆新能

源公交车投入营运队伍。今后，我市

将进一步加大对新能源公交车的投

入力度，逐步实现市域绿色公交覆盖

率100%。 主持人

听完以上介绍，我对“井型”公交

线路改造有了初步了解，那么改造实

施将在何时进行呢？

上个月，市交通运输局会同各相

关部门对“井型”公交线路改造实施

方案进行了评审，目前方案正在完善

修改中。等到方案确定后，我市将正

式开展“井型”公交线路改造实施工

作。

在此，我们也希望广大网友积极

建言献策，为我市更好地开展线路改

造出一份力。
主持人

“井型”公交线路改造
将如何开展
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